



Cartas a alcalde se comprometen a mantener la entrega de los útiles



AGENCIA UNO

PUERTO MONTT. Aspirantes a la alcaldía coinciden en que una de las primeras medidas será realizar una auditoría a la municipalidad.

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

La realización de una auditoría que permita revelar la realidad que presenta el Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem) anuncian los candidatos a alcalde de Puerto Montt, si es que son electos en los comicios municipales que se realizarán

el 26 y 27 de octubre próximo. Proceso al que se presentan como aspirantes a este cargo: Nelson Toro (Ind. Partido Social Cristiano), Rodrigo Wainraihgt (RN, Chile Vamos), Rabindranath Quinteros (PS, Contigo Chile Mejor), Gisella Andrade (Ind., Partido de la Gente) y los independientes Andrea Quintana, Cozut Vásquez y Arturo Sánchez. Coinciden que lo relevante es que deter-

mine cuál es el estado financiero de esta repartición y del municipio en general, tras la administración del alcalde Gervoy Paredes –destituido por el Tribunal Electoral Regional (TER)– considerando que en dos años se producirá el traspaso al Slep. Además, se comprometieron a mantener la entrega de útiles escolares, plan que inició en la capital regional el removido ex alcalde. **CS**

EN DICIEMBRE SE PRODUCIRÁ EL CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN.

Nelson Toro, independiente Partido Social Cristiano

● Nelson Toro dice que antes que la educación pública pase a administración del Slep se tiene que aclarar "dónde están los recursos". Anuncia una auditoría a todo el municipio, porque "hay una ingestión municipal. No es un misterio que el Daem ha sido un lugar donde se esconden quienes quedan sin cargos o cupos públicos remunerados". Y si bien sostiene que en este departamento hay una sobredotación de personal, destaca que hay funcionarios que "realizan su trabajo muy bien. Pero qué pasa con el equipo que no tiene ningún fin,



CECIDA

desarrollo, ni orientación y donde hay un malgasto de recursos y por ello digo que existió una ingestión". Apela a la generación de estrategias que permitan el crecimiento de los recursos.

-¿Mantendrá la política de entre-

ga de útiles escolares?

-Se mantendrá, pero hay que focalizar los recursos, aunque se puede realizar un aporte estándar. Hay que ver la eficiencia de la inversión y que una caja que cuesta \$30 mil no la vendan al municipio en \$100 mil.

Rodrigo Wainraihgt, RN, Chile Vamos

● Rodrigo Wainraihgt manifiesta que lo primero es profesionalizar la municipalidad. "Si bien hay muy buenos profesionales, hay otros que han sido puestos por temas políticos" y las direcciones tienen que estar compuestas por personas que cuenten con experiencia, oficio o título. Además, asegura que hay funcionarios que están desilusionados y desencantados, porque "tenemos un alcalde (Gervoy Paredes) que fue destituido, lo que tiene un impacto en los funcionarios y porque estos ven que hay operadores políticos que marcan tarjeta en la ma-



AGENCIA UNO

ñana y después en la tarde y ganan más que ellos, lo que se tiene que acabar". También establece que necesario realizar una auditoría externa que determine "cuántos recursos debe el Daem. Unos hablan de \$3.500, otros de \$7 mil y otros de \$15 mil millones. Pero lo primero que tenemos que saber es a cuánto asciende la deuda".

-¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?

-Lo que ha tenido una buena repercusión se tiene que mantener y su entrega constituye una gran ayuda. Y, por lo mismo, lo tenemos en nuestra propuesta.



Rabindranath Quinteros, PS, Contigo Chile Mejor

● Rabindranath Quinteros sostiene que antes de mencionar propuestas para abordar la situación del Daem, hay que "interiorizarse sobre cuál es su realidad, porque no sacamos nada con decir que 'haremos esto', pero no sabemos realmente cuál es el escenario que enfrenta hoy día". De ahí que estime que lo primero es efectuar un diagnóstico, pero sin olvidar que se tiene que comenzar a regularizar el traspaso al Slep para que sea expedito. "Hay que ver qué se hizo bien y qué mal. Hay que ver si los fondos (SEP) están rendi-



AGENCIA UNO

dos como corresponde, si hay cuentas pendientes y hay otros que todavía no se rinden". También, dice, se tiene que precisar cuántas deudas hay por cancelar.

● **¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?**

-Hay que ver la realidad. Hay denuncias, está la justicia en el Daem y tiene imputados a funcionarios y por ello hay que ver la realidad. Me encantaría continuar con los útiles escolares, pero hay que ver la realidad.

Gisella Andrade, independiente, Partido de la Gente

● Para Gisella Andrade, lo primero que se tiene que realizar al momento de asumir la alcaldía, es "limpiar la casa. Pero no sólo el Daem". En ese sentido, postula "que lo que haremos es reformular los equipos con gente capacitada sin importar su ideología. Todo basado en el mérito". Añade que "siempre en una institución hay gente buena y en ese sentido mantendremos a los que sí funcionan". Andrade anuncia que "efectivamente realizaremos una auditoría forense y dejaremos todo en manos de la justicia y colabo-



CEDIDA

raremos en todo el proceso". Sobre el traspaso al Slep, establece que como municipio "debemos garantizar un traspaso transparente, eficiente y ordenado.

● **¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?**

-Nuestro equipo no actúa desde la ideología y no tiene compromisos políticos con nadie y sabemos reconocer las buenas políticas públicas sociales como es la entrega gratuita de útiles escolares. Lo decimos fuerte y claro mantendremos esta medida y otras más y trabajaremos en mejorarlas en todo ámbito.

Andrea Quintana, independiente



FACEBOOK

● Andrea Quintana sostiene que para conocer lo que realmente sucede en el Daem se tiene que efectuar una auditoría y efectuar una revisión de las finanzas de esta dirección municipal. "Los únicos que conocen esta información son aquellas personas que generaron este tremendo desfalco y que está con una figura de corrupción". También, dice, que acudirán a Contraloría para "saber lo que ha sucedido. Esto en una primera fase y si bien el responsable de todo lo que implica la gestión municipal es el alcalde, también hay otros responsables que corresponden a otras direcciones". Además, propone instalar un software de control de gestión que permita transpa-

rentar, precisamente, la gestión municipal y sobre el traspaso al Slep indica que el nuevo alcalde tiene que ser "muy colaborador", porque la educación nos tiene que importar a todos y sobre todo, respecto a "cómo se desarrollará en la comuna, en los establecimientos municipalizados". Otro aspecto al que apunta es a la revisión de los liderazgos dentro de la administración municipal y diseñar un perfil de cargo para director del Daem.

● **¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?**

-Hay que revisarla, porque los tiempos han cambiado. Llevan 15 años entregando la misma caja. Hay que preguntarle a la ciudadanía sobre qué es lo que necesita.

Cozut Vásquez, independiente

● Cozut Vásquez asegura que la educación municipal constituye una de las principales áreas de su preocupación y acusa que "en los últimos 12 años ha sido una caja pagadora de favores políticos, lo que ha generado un desorden financiero y administrativo, por lo que hay que comenzar a ordenar las finanzas, dado que es relevante pagar la farrá de este período". Señala que se abocará al respeto de la ley en lo que respecta al traspaso al Slep y sin utilizar los "mismos criterios que hasta ahora, en orden a tensionar de forma permanente esta dirección municipal". Además, indica que en los años que restan para que el municipio administre la educación, su preocupa-

ción estará centrada en los profesores y asistentes de la educación, porque "no tienen que pagar el costo de una mala administración". Junto con ello coloca el acento en que no es posible que un alumno llegue a un establecimiento que se esté filtrando por descuido. En este sentido, se compromete a que los recursos que provienen del Ministerio de Educación lleguen a los estudiantes.

● **¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?**

-Es un alivio a la carga financiera de las familias. Pero no es un regalo del municipio, puesto que se utilizan platas provenientes del Ministerio de Educación (SEP). Somos partidarios de mantener este beneficio a los alumnos.



FACEBOOK

Arturo Sánchez, independiente



CEDIDA

● Arturo Sánchez sostiene que lo primero es respetar los concursos públicos y, en este caso, asegura que el Daem necesita que su directora, María Luisa Rivera, quien se adjudicó un concurso (Alta Dirección Pública) asuma su responsabilidad. "Vamos a adoptar medidas para mejorar esta educación que está tan maltratada en Puerto Montt" y consultado sobre el sumario que hay en estos momentos en contra de Rivera, expresó que "mientras no dé resultado, es un sumario nomás". Y si el resultado es negativo para Rivera, sostiene que ahí recién evaluarán el llamado a un nuevo concurso para este cargo, que "es tan relevante en la educación". Otra medida que estima necesaria, radica en reformar la planta del departamento administrativo, finanzas y de rendi-

ción, de manera de brindar transparencia en el uso de todos los recursos que llegan para directo beneficio de los estudiantes. Señala que respecto a los ingresos que percibe el Daem por diferentes programas, tiene que estar en constante observación la forma en la que se están invirtiendo estos recursos, auditarlos y hacerlo de carácter público para que la comunidad sepa que estos dineros están llegando donde tienen que llegar.

● **¿Mantendrá la política de entrega de útiles escolares?**

-Los vamos a seguir entregando, pero todos los programas que van en beneficio de los niños tenemos que analizar el progreso de nuestros jóvenes y cuáles es la estimulación que tienen de todos estos programas que buscan mejorar la educación.